

Consideraciones a tomar si se llegara a ordenar mujeres al ministerio

Por Galvin Misael

Lo siguiente lo escribí a mediados del 2010 en la participación de un tema en el Foro Adventista¹, pensé que lo iba a editar grandemente pero para mi sorpresa no fue así. No soy dogmático sobre mi postura en este tema, ya que no se trata de que si es sábado o domingo el día del Señor, qué quiero decir con esto, que no es una prueba de discipulado y como muy bien dicen muchos y estoy de acuerdo, entre ellos Ángel M. Rodríguez². A continuación mi postura, pueden tirarme piedras o besos, lo que quieran, simplemente recuerden que es mi opinión igual o diferente a la de muchos que merece respeto por igual.

Personalmente he cambiado mi postura en cuanto al tema. Antes me negaba a que una mujer sea pastora, hoy en día estoy de acuerdo, y quiero mencionar algunos puntos que considero vitales. El primero y más importante a considerar es que tanto la Biblia como la Hna. White guardan silencio al respecto, ya con eso el tema pasa a uno de expresar opiniones. Segundo, en la crianza de un niño, es vital la presencia de la madre, y creo que el tiempo a dedicarle al niño ocuparía el tiempo que requiere el ministerio pastoral. Yo sólo estoy de acuerdo y lo veo a bien, si la mujer ya tiene sus hijos grandes, es demasiada carga (creo que hasta imposible) atender un niño recién nacido o de pocos años de vida y además, atender el ministerio pastoral que como sabemos no solo incluye predicar los sábados, eso es lo más fácil. Por último, es cierto que solo habían sacerdotes ministrando en el tabernáculo, pero solo piensen en la labor física que conllevaba el ministrar en el Tabernáculo, cargando animales todos los días, además, el atender a los hijos. Es cierto que se habla mas de pastores de ovejas, pero en la Biblia se registran casos de mujeres pastoras (Génesis 29:9; Éxodo 2:16, 17), son pocos los casos, pero entendamos el contexto que rodeaba en ese tiempo el cuidar un rebaño, era muy peligroso. Creo que tendríamos una idea al leer lo que le dijo David a Saúl (1 Samuel 17:34, 35), eso sin mencionar a los ladrones.

¹ www.ForoAdventista.org

² En primer lugar, la iglesia no ha tomado una posición oficial sobre el sustento bíblico —o la falta de este— de la ordenación de las mujeres al ministerio. Los teólogos que no hallan sustento bíblico para la ordenación de la mujer han expresado su parecer, exigiendo un «así dice el Señor» para no ordenar a las mujeres, pero nadie ha podido hallarlo. Los teólogos que creen que en la Biblia hay suficiente información como para apoyar la ordenación de la mujer también se han hecho oír, exigiendo de sus oponentes un «así dice el Señor» que prohíba la ordenación de las mujeres al ministerio, y nadie lo ha hallado. Ambos grupos defienden su postura mediante inferencias extraídas de pasajes específicos. El debate está compuesto por argumentos; por quién puede producir los mejores argumentos. En tales debates, a menudo se cae inevitablemente en el orgullo teológico: nadie quiere ceder. El debate teológico indica que, en este caso en particular, la Biblia no es tan clara como algunos creen.

No me considero un adventista liberal, pero si los bueyes no quieren arar, que aren las vacas (los ángeles no van a venir hacer los que nos toca). Antes del Señor llamar a la mujer Ellen White, llamó a dos hombres (William Fox y Hazen Foss) y simplemente, no aceptaron, Ellen White siendo mujer, fue más que pastora, fue profetiza, y creo que eso representa mas que ser pastora, para mí sus palabras pesan mas que lo que puedan decir 1000 pastores, en mi humilde opinión.

Hay dos casos interesantes que registra el libro de historia denominacional: Light Bearers to the Remnant. Y creo que eso sería lo ideal en el ministerio pastoral del pastor. Así como se unen en una sola carne dos personas cuando se casan, suceda lo mismo en el ministerio pastoral (algo que tristemente no se ve mucho). Uno de los casos que menciona el libro es que, en un sábado de mañana el pastor Elbert Lane atrajo sólo a 35 oyentes; al día siguiente aparecieron 650 personas para escuchar a su esposa Ellen Lane. Ellen Lane, también tenía éxito excelente en la visitación casa por casa (creo que eso es el fuerte de un pastor, la visitación y la predicación, lo administrativo no es gran cosa, y esta mujer tenía y ejercía con mayor éxito que su propio esposo que era pastor los deberes de un pastor).

Si nos remontamos al momento de la resurrección de Cristo, la persona que anunció por primera vez la resurrección de Cristo fue una mujer. Ellen White escribió: “La influencia refinadora y suavizadora de las mujeres cristianas se necesita en la gran obra de predicar la verdad” (Review and Herald, 2 de enero, 1879).

Creo que estamos de acuerdo en que la mujer predique, pero siendo honesto, ¿qué otro papel hace el pastor (además de predicar) que no pueda hacer la mujer? La verdad no veo mucha diferencia entre una mujer conferencista y un pastor, alguno dirá: bueno, la ordenación. Yo pregunto entonces, ¿cuál es la diferencia entre una mujer que predica y un hombre que predica y es ordenado? Algunos pueden decir que la diferencia es que, el hombre está ordenado/ungido y por ende tiene el Espíritu Santo. ¿Y todos esos pastores que no están ordenados y trabajan en la obra 24/7 no tienen el Espíritu Santo? Las diferencias más notables que siempre escuchaba entre un pastor ordenado y uno no ordenado, era que el recibía mayor remuneración económica, podía casar una pareja y bautizar, más nada. No que el pastor ordenado era más consagrado que el no ordenado, incluso, eso de que el acto de bautizar recaía en los pastores ordenados, muchas veces se caía, ya que en bautismo grandes, bautizaban pastores, ancianos y hasta diáconos. El punto que la iglesia debe considerar (en mi opinión) si un día permite la ordenación de la mujer es el que mencioné anteriormente sobre las edades de sus hijos.

Este tema es de nunca acabar (como el tema de la música), en el no se vierte una doctrina, sino, opiniones. Me da igual que sea un hombre o una mujer que predique en sábado, que sea una mujer o un hombre que me haga una visita pastoral, lo más importante para mí, es su espiritualidad, su relación con Jesús, porque por más hombre que sea, si no tiene una relación con Cristo, prefiero que vaya a mi casa un sincero hermano Testigo de Jehová, aunque termine la visita en la apologética de la divinidad de Cristo, por lo menos chisme sé que no me va a traer de un hermano por falta de espiritualidad. No se trata de igualar a la mujer con el hombre, ante Dios somos iguales y eso no entra en discusión

para mí. No hay que irse a los tiempos bíblicos para ver como Dios usa o puede usar a las mujeres. Uno de los principales pioneros de la IASD fue nuestra querida viejita Ellen. G. White, la cual le mete fueite a muchos hombres con sus escritos de verdad, trabajo por el cual Dios procuró a dos hombres (no uno, ¡dos!) y ninguno de los dos se atrevió, así que, si el trabajo del profeta para este tiempo le iba a tocar a un hombre, y fueron dos lo que dijeron que no, no lo aceptaron, sino una sencilla y humilde mujer, ¿qué nos hace dudar que Dios no pueda usar a mujeres en el ministerio pastoral si es necesario?. Es mi opinión, y creo que no se opone a la voluntad ni mucho menos a la soberanía de Dios, ya que en la Biblia (hasta ahora) no encuentro base para un Sí o para un No. Respeto la opinión de todo aquel que diga NO, al nombramiento ministerial de la mujer. Por mi parte, le digo Sí, si es necesario y tomando en cuenta las edades de sus hijos.

Como dato: En la sesión de 1881 de la Asociación General un delegado sugirió una resolución: "Que las mujeres que posean las capacidades necesarias... puedan con total propiedad, ser puesta aparte para ser ordenadas para la obra del ministerio cristiano". Esta sugerencia fue enviada a la comisión de la Asociación General, pero no se oyó más hablar de esa resolución. (Light Bearers to the Remnant p.131)... 132 años después, la resolución se reabre.

Puedo resumir mi postura de la siguiente manera, he aprendido que no es lo mismo saber de Biblia que conocer al Dios de la Biblia, Dios no se acomoda a nosotros pero, si se acomoda a nuestras genuinas necesidades, inmensurable amor, ¿no? A mí no me quita el sueño que hayan o no mujeres ordenadas al ministerio. Creo que no hay necesidad de ordenar mujeres al ministerio en este tiempo, sin embargo, si llegare el momento en que la iglesia lo necesitare, no me opondría. Alguno dirá que eso no va a ocurrir pero, pregunto ¿qué tenían esos dos hombres que Dios llamó antes de Ellen White, por qué no siguió Dios buscando hombres, se equivocó Dios?. Lo repito, no soy un dogmático en mi posición sobre el tema. Lo que si no veo bien, es el tira y jala que se esta viendo en la Iglesia no solo con los hermanos, sino hasta con los líderes a nivel mundial, la iglesia no puede perder la unidad. El voto de la GC debe ser respetado, aunque no nos guste.

En fin mis amados, me pueden decir feminista, machista, lo que quieran, creo que lo peor que me han dicho es: Hijo del Diablo. Y recuerdo que reí al leerlo. Cristo viene pronto, mientras nuestro vecino se pierde por desconocer el mensaje de salvación que no le presentamos, nuestro hermano de iglesia nos conoce perfectamente por nuestro orgullo, egoísmo, bochinche, etc., etc. y un largo etc.